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С НАЧАЛА ГОДА ПРОВЕДЕНЫ 
ПЛАНОВЫЕ ВИДЫ РЕМОНТА

ГРУЗОВЫХ ВАГОНОВ 
 

ЗА ПЯТЬ МЕСЯЦЕВ 
ТЕКУЩЕГО ГОДА 
В КАЗАХСТАНЕ ПРОДАНО 
БОЛЕЕ

БИЛЕТОВ НА 
ПАССАЖИРСКИЕ ПОЕЗДА

В ИЮНЕ БЛАГОДАРЯ 
АО «НК «ҚТЖ» 
В ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЕ 
ЛАГЕРЯ ОТПРАВИЛИСЬ БОЛЕЕ 

ДЕТЕЙ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

ЦИФРЫ ГОВОРЯТ:

700

5 578

Курмет БОРАНБЕКОВ,
главный инженер 

Астанинской дистанции пути:

НЕСМОТРЯ НА ПОСТОЯННУЮ 
ПРОФИЛАКТИЧЕСКУЮ 
РАБОТУ С НАСЕЛЕНИЕМ, 
КОЛИЧЕСТВО НАРУШЕНИЙ 
С ИХ СТОРОНЫ НЕ УМЕНЬ-
ШАЕТСЯ. ТАК, В ПЕРВОМ 
ПОЛУГОДИИ НА УЧАСТКЕ 
АСТАНИНСКОЙ ДИСТАНЦИИ 
ПУТИ МАШИНИСТЫ 14 РАЗ 
ПРИБЕГАЛИ К ЭКСТРЕННО-
МУ ТОРМОЖЕНИЮ ИЗ-ЗА 
ВЫХОДА НА ПУТИ ЛЮДЕЙ И 
ЖИВОТНЫХ 

На железнодорожных вокзалах 
страны растёт объём специализи-
рованной помощи, оказываемой 
маломобильным пассажирам. 
Путешествия на поезде стано-
вятся всё доступнее для людей с 
ограниченными возможностями.

На заседании Правительства ми-
нистр индустрии и инфраструктур-
ного развития Каирбек Ускенбаев 
озвучил информацию о мерах по 
улучшению качества жизни лиц с 
инвалидностью в части адаптации 
транспортной инфраструктуры к их 
возможностям.

Так, в сфере железнодорожного 
транспорта до конца этого года 
планируется полностью устранить 
дефицит специализированных ваго-
нов. На сегодняшний день во всех 
поездах имеются коляски, оказыва-
ется помощь при посадке/высадке, 
работники поездных бригад обучены 
и имеют опыт обслуживания мало-
мобильных групп населения и лиц 
с ментальными расстройствами.

Созданы условия и для онлайн-по-
купки льготных билетов на пассажирские 
поезда. С начала года продано порядка 
200 тысяч льготных билетов. Кроме 
этого, ведется работа по интеграции 
действующей системы продажи 
билетов с базой данных Минтруда 
и соцзащиты населения.

Работники железнодорожных 
вокзалов прилагают немало усилий, 
создавая комфортные условия для 
пассажиров, в том числе относящих-
ся к маломобильным группам. Эти 
люди могут бесплатно воспользо-
ваться услугой сопровождающего 
сотрудника при перемещениях по 
зданию вокзала и привокзальной 
территории. 

– Сейчас в стране 136 вок-
залов соответствуют требова-
ниям по обслуживанию лиц                                                                          
с инвалидностью. Не соответствует 
им только  вокзал, находящийся на 
балансе акимата города Шымкент. 
В этой связи ведется работа по пе-
редаче объекта в доверительное 
управление – на конкурсной основе, 
без права выкупа и с обязательством 
по проведению реконструкции за 
счет победителя, – сказал Каирбек 
Ускенбаев. 

Руслан РАХМЕТОВ
Фото Александра ЖАБЧУКА

ОСОБЫЙ 
ПОДХОД

В семинаре приняли участие главные 
инженеры отделений грузовых пере-
возок, работники службы безопасности 
и экологии, представители транспорт-
ной прокуратуры, СЭС на транспорте и 
государственной инспекции по труду. 
Участники мероприятия обсудили, как  
достичь нулевого травматизма на же-
лезной дороге. 

– Перед компанией  поставлена задача 
– внедрить в сознание каждого работника 
понятие культуры безопасного труда и 
личной ответственности за свое здо-
ровье. Ведь от этого зависит успешное 
функционирование железнодорожного 

транспорта. Также необходимо привить 
культ здорового образа жизни, чаще 
проводить спортивные мероприятия, – 
отметил главный инженер – директор 

департамента технической политики АО 
«НК «ҚТЖ» Батыр Котырев.

По его словам, в компании  проведен 
анализ всех несчастных случаев за по-

ДЕЛО  КАЖДОГО  РАБОТНИКА
В Алматы  прошел двухдневный семинар по вопросам повышения  
эффективности работы в области производственной безопасности 
и профилактики травматизма «2022 год – год без травматизма».  
Мероприятие прошло в рамках объявленного АО «Самрук- Қазына» 
года безопасности и охраны труда.

Елена КОЛДАСБАЕВА,
Алматы

ОХРАНА ТРУДА

Глава государства отметил особую 
роль транспортно-логистической от-
расли для активизации взаимодействия 
регионов. В частности, подчеркнута 
необходимость проработать альтер-
нативные маршруты коммуникации 
и доставки грузов, а также диверси-
фикацию поставок.

По мнению Президента, требуется 
принять комплекс мер для обеспече-
ния безопасного и бесперебойного 
экспорта отечественной продукции. 
Кроме того, необходимо сохранить 
лидерство страны в Центрально-Ази-
атском регионе и развивать Казахстан 
как надежный транзитный хаб. С 

этой целью предстоит сформировать 
альтернативные железнодорожные 
маршруты. В частности, речь идет 
о реализации проектов Достык – 
Мойынты, Бахты – Аягоз, Мактаарал 
– Дарбаза, строительстве обводной 
железнодорожной линии в обход 
Алматы.

В ходе совещания было дано поруче-
ние по укреплению железнодорожного 
парка и проведению капитального 
ремонта путей.

– Необходимо делать упор на развитие 
отечественного железнодорожного 
машиностроения. Определенные 
заделы есть. Надо активно поддер-

жать казахстанских производителей, 
– сказал он.

Президент считает необходимым 
осуществить масштабную модер-
низацию национальной компании 
«Қазақстан темір жолы».

– Возможно, пришло время транс-
формировать КТЖ в национальную 
транспортно-логистическую компанию. 
Это расширит мандат и задачи КТЖ, 
позволит компании более комплексно 
вести работу по развитию транс-
портно-транзитного потенциала 
страны, – заявил Глава государства.

Особое внимание Президент уделил 
и развитию морских перевозок.

– Казахстан никогда не был морской 
страной и поэтому не задействовал в 
полном объеме возможности морских 
перевозок. Теперь другое время. Перед 
Правительством я ставлю стратеги-
ческую задачу – трансформировать 
наши порты, превратив их в один из 
ведущих хабов Каспийского моря. 
Концептуально согласен, что требу-
ется укрепить морской флот и создать 
контейнерный хаб в порту Актау, – 
подчеркнул Глава государства.

Кроме того, правительству поручено 
до конца года полностью автома-
тизировать процесс таможенного 
оформления и пограничного контроля.

РАЗВИТИЕ  ЛОГИСТИКИ – ОБЩАЯ  ЗАДАЧА
Президент Касым-
Жомарт Токаев провел 
совещание с участием 
руководства Прави-
тельства, руководите-
лей профильных ми-
нистерств и ведомств, 
национальных ком-
паний по развитию 
транспортно-тран-
зитного потенциала 
страны.

Айлин БАУРЖАН,
Нур-Султан

следние 10 лет, после чего сформирован 
перечень работ, связанных с повышенной 
опасностью. Внедрена цифровая мобильная 
платформа «Интегрированная система 
по управлению производственной без-
опасностью». О несчастных случаях на 
производстве железнодорожников уведом-
ляют на мобильный телефон посредством  
push-уведомлений. Все это делается для 
того, чтобы напомнить о необходимости 
соблюдения правил безопасности на 
рабочем месте. Более того, система 
дает  возможность каждому работнику 
рассказать об опасных происшествиях 
и остановить небезопасные работы.  
Все это фиксируется и автоматически 
передается руководству компании. 

Также главный инженер заострил 
внимание на том, что  лидером  по 
травматизму является профилирующая 
профессия в хозяйстве движения – со-
ставитель поездов, и в путевом – монтер 
пути. Все эти  работники находятся в зоне 
повышенной опасности, а  маневровая 
работа в ночное время проводится в 
весьма сложных условиях.

(Продолжение на 2 стр.)
Фото Александра ЖАБЧУКА

8,5МЛН

Оразғали АХМЕТБАЕВ, 
«Қазкөліккәсіп» ҚБ төрағасы

«БІЗДІҢ САЛАЛЫҚ КӘСІПОДАҚ ТЕМІРЖОЛШЫЛАР КӘСІПОДАҚТАРЫНЫҢ ХАЛЫҚАРАЛЫҚ КОНФЕДЕРАЦИЯСЫН ҚҰРУДА 
БАСТАМАШЫЛАРДЫҢ БІРІ БОЛДЫ. ОТЫЗ ЖЫЛ ІШІНДЕ БІЗ БІРЛЕСКЕН ЖҰМЫС ДАҒДЫЛАРЫН ҚАЛЫПТАСТЫРДЫҚ, 
БАСЫМДЫҚҚА ИЕ ЖҮЙЕЛЕРДІ ҚҰРДЫҚ. КОНФЕДЕРАЦИЯ АРҚАСЫНДА БІЗ ҚАТЫСУШЫ МЕМЛЕКЕТТЕРДІҢ ТЕМІРЖОЛ 
КӨЛІГІ ЖӨНІНДЕГІ КЕҢЕСІМЕН ӨЗАРА ТЫҒЫЗ ІС-ҚИМЫЛ ЖАСАУҒА ЖӘНЕ БІЗДІ ТОЛҒАНДЫРАТЫН МӘСЕЛЕЛЕРДІ 
ХАЛЫҚАРАЛЫҚ КЕҢЕСКЕ ШЫҒАРУҒА МҮМКІНДІГІМІЗ БАР». 

Өзара түсіністік туралы меморандумға 
қол қою рәсіміне «Жолаушылар тасы-
малы» АҚ Басқарма төрағасы Жәнібек 
Тайжанов пен Halyk bank басқарма 
төрағасының орынбасары Нариман 
Мұқышев қатысты. 

– Жоба мақсаты – жолаушыларға 
«есіктен есікке дейін» саяхатты қамта-
масыз ететін, түрлі көлік түрлерін бір 
жүйеге біріктіретін бірыңғай интер-

модалды платформа құру. Мұндай 
қызмет жолаушыларға бірыңғай бағдар 
түбіртегін қолдана отырып және бір 
бағдар шеңберінде автобус, әуе және 
теміржол көліктеріне жол жүру құ-
жатын рәсімдеуге мүмкіндік береді. 
Бұл көліктің әр түрлерінің арасын 
ыңғайлы түйістіру жолдарын іздеу 
және таңдауда уақытты айтарлықтай 
қысқартып, Қазақстан қалалары 

арқылы саяхаттау мүмкіндіктерін 
арттыруға септік етеді. 

Екі тарап та бұл жобаның болашағынан 
зор үміт күтіп отыр. Себебі нарықта 
көліктің бірнеше түрлерінің қолайлы 
түйісуін және қосымша сервисті қамта-
масыз етуге қабілетті республикалық 
ауқымдағы мұндай біріктірілген жо-
балар жоқ. 
Суретті түсірген Александр ЖАБЧУК

МЕМОРАНДУМҒА  ҚОЛ  ҚОЙДЫ
«Жолаушылар тасыма-
лы» АҚ мен Halyk bank 
интермодалды көлік 
тасымалы бойынша 
қанатқақты жобаны 
жүзеге асыру тура-
лы меморандумға қол 
қойды. 

Нұрай СӘРСЕНҒАЛИ,
Нұр-Сұлтан
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ӨНДІРІС

Алайда үлкен магистраль бойында жатқан 
станциядан 14 жұп жүк пойызы мен 6 жұп 
жолаушылар пойызы кесте бойынша өтіп 
жатыр.  Алаштың арысы Мұстафа Шоқай-
ды дүниеге әкелген Сұлутөбенің іргесінде 

М.Шоқай ауылы тұр. Жергілікті тұрғындар 
жұмыссыздық салдарынан қалаға ағылу үрдісі 
бұл ауылды да айналып өтпеген. Урбаниза-
ция кесірі бір кезде дөңгеленген тірлігі бар 
елдімекенді сиретіп,  болашақта  бекеттің 
де жабылып қалу қаупі туындауы мүмкін. 
Өйткені, станцияның бүгінгі тіршілігі тек 
пойыздарды күтіп алып, шығарып салумен 

СҰЛУТӨБЕДЕ  ЖҰМЫС  АЗАЙҒАН...

Сабырхан СЕЙІЛБЕКҰЛЫ,
Қызылорда

Ұлан ОРАЗ,
Нұр-Сұлтан

ӘЛЕУМЕТ

Облыстық коэффициент дегеніміз, яғни бір облыс 
ішіндегі бірыңғай өңірлік коэффициент. Бүкіл өндірістік 
персонал үшін маңызды шешім биылғы шығындар мен 
қаржы саласына түскен айтарлықтай жүктемеге қара-
мастан қабылданды. Жаңа коэффиентке көшу араға  
6 ай сала отырып 4 кезеңде жүзеге асырылады және 
2024 жылы 1 қаңтарға дейін  аяқталады деп күтілуде. 
Мәселен, бір облыстағы қолданыстағы төрт «учаскелік» 
коэффициенттің ішінен ең үлкені – бірыңғай «облыстық» 
коэффициент ретінде қолданылатын болады. 

Бұрын жүргізілген шаралар компанияның өндірістік 
персоналы жұмысшыларының жалақысы деңгейін 
өткен жылғы көрсеткішке қарағанда 41 %-ға көтеруге 
мүмкіндік берді. Негізгі өндірістік персонал жұмыс-
шыларының жалақысын бұлай айтарлықтай көтеру 
2013 жылдан бері болмаған. 

«ҚТЖ» ҰК» АҚ елдегі ірі жұмыс беруші бола оты-
рып, тұрақты түрде жұмысшыларының әл-ауқатын 
арттыру, еңбек жағдайын жақсарту мәселелеріне 
ерекше көңіл бөледі. 

ОБЛЫСТЫҚ  
КОЭФФИЦИЕНТКЕ 
КӨШЕДІ    

«ҚТЖ» ҰК» АҚ 2022 жылғы                 
1 шілдеден бастап еңбекақы 
төлеуде тарихи қалыптас-
қан «учаскелік» өңірлік                                   
коэффициенттен облыстық 
коэффициентке кезең-                              
кезеңмен көшуді бастайды.

Нұрай СӘРСЕНҒАЛИ,
Нұр-Сұлтан

Олар тәжірибелік сабақ барысында әзірлеген жоба-
ларының нәтижелерін комиссияға ұсынды. Комиссия 
құрамына «ҚТЖ» ҰК» АҚ басқарма төрағасының 
стратегия және цифрландыру жөніндегі орынбаса-
ры Әнуар Ахметжанов, Астана IT университетінің 
ғылым және инновациялар жөніндегі проректоры 
Андрей Белощицкий және IT-компаниялардың 
өкілдері кірді. Іріктеу нәтижесінде 3 жоба үздік деп  
танылды. Біріншісі – жүк пен багажды  теміржол 
көлігімен тасымалдауды, сондай-ақ оларды қадаға-
лауды басқару жүйесі. Екіншісі – сату арналары 
бойынша сатылған электрондық билеттердің саны 
туралы талдау деректері. Үшіншісі – өзара әрекетте-
сетін бөлімшелер мен бөлімдерді визуализациялау 
бойынша корпоративтік сайт. Astana Hub IT-стар-
таптар халықаралық технопарк алаңында жеңімпаз 
жобалардың авторлары Құрмет грамоталарымен 
марапатталды.

ҮЗДІК  ЖОБАЛАР 
АНЫҚТАЛДЫ    

«Қазақстан темір жолы» ҰК» 
АҚ-да Астана ІТ универси-
тетінің студенттері бір ай бойы 
өндірістік тәжірибеден өтті.

шектеліп тұр. Ара тұра  бірен-саран жергілікті 
кәсіпкерлер  тұрмыстық көмір, тағы басқа 
тұтыну заттарын түсіретіні болмаса, басқа 
жүк тиеу-түсіру операциясы жоқтың қасы.  
Кезінде маусым сайын бірнеше ауысыммен 
бақша өнімдерін сұрыптап, қауын-қарбыз 
тиеу, оны жәшіктеп вагонға арту секілді 
жұмыстардан теміржолшылар әсіресе жаз 
бен күз айларында сүрлігіп жататын...  

Станция бастығы Ерболат Тілеубаев 
өндірістік жүк тиеу-түсіру жұмыстары жүр-
гізілмейтіндіктен қазір 4-сыныпты шағын 
станция болса да жергілікті теміржолшылар 
өз міндеттерін мінсіз атқарып отырғанын 
айтады.  Пойыздардың қозғалыс қауіпсізді-
гін сақтауға станциялықтармен қатар 
жолшылар,  электрмен жабдықтаушылар, 
белгі беру және байланыс дистанциясы 
мен  вагоншылар өз үлестерін қосуда екен.   

– Сұлутөбе шағын станция болғанмен 
негізгі магистральдың бойында жатқан соң 
өткінші пойыздар көп, сондықтан біздің жа-
уапкершілігіміз кемімейді. Кесте бойынша 
бекеттен өтетін  пойыздардың қауіпсіздігіне 
қатысты еш кінәрат жоқ, барлығы жоспар 
бойынша жүргізіліп келеді, – дейді станция 
кезекшісі Асқар Жаулыбаев.

Шағын бекет ұжымы алдағы күндерден 
үмітті. Аймақта жүк көбейіп, тасымал ар-
татын күн туса, Сұлутөбе де қайта түлер еді 
деп армандайды.   

Суретті түсірген автор

ГАЗ  ТАСЫМАЛЫНЫҢ  КӨЛЕМІ  АРТТЫ  
Қазақстанның барлық өңіріне газ жет-
кізіп отырған Жем станциясында жұмыс                                                                          
қауырт жүріп жатыр. Жаз айларында жүк  
тасымалы арта түскен. Әсіресе станциядан 
Жаңажол газын әлем елдеріне экспорт-
тау жұмысының  көлемі де, ауқымы да 
өскен.

Станция тынысы

Қызылорда темір жолына қарасты Сұлутөбе стан-
циясы бір кезде өндірісі қайнаған, жүк тиеу-түсіру 
жыл он екі ай жүргізіліп, жұмысы қызып жататын 
станция еді. Бүгінде бекет тынысы марғау, қимылы 
да бәсеңдеген. 

Бұған әсіресе, Қытай тарапы мүдделі көрі-
неді. Жақында бұл туралы Бейжіңде өткен X 
бейбітшілік форумында Қытайдағы Қазақстан 
елшісі Шахрат Нұрышев мәлімдегенін қы-
тайлық ресми ақпарат көздері жазды. 

Қазақстан елшісі Қазақстан мен Қытай 
арасында үшінші шекаралық теміржол са-
лынатынын, алайда оның  нақты қай жерден 
өтетінін, қашан құрылысы басталатыны 
жайлы ештеңе демеген. Кеме қатынасындағы 
қазіргі проблемаларға байланысты Қытай 
мен Еуропа арасында теміржол көлігіне 

сұраныстың арта түскенін еске салған                                                                                        
Қазақстан елшісі форумда сөз болған 
Қытай – Қырғызстан – Өзбекстан темір 
жолының құрылысына қатысты да өз 
көзқарасын білдірді. 

Еске сала кетсек, Қытай мен Қазақстан 
арасында үшінші теміржол өткелі жайлы 
2017 жылы да сол кездегі ШҚО әкімі Да-
ниал Ахметов те үкіметтің кеңейтілген 
отырысында мәселе көтерген еді. Сол кезде 
Қытайдың ұсынысымен екі мемлекет үшін 
де тиімді болатын Қарамай (ҚХР) – Тачен 
(ҚХР) – Аягөз (ҚР) транзиттік теміржол 
құрылысының жобасы әзірленіп жатқаны 
айтылған. Бұл – Қытайдан Еуропаға жететін 

ең жақын жол болатыны сөз болған.  
Ал 2018 жылы Қытайдың Шыңжаң-Ұй-

ғыр автономды ауданы Тачэн (Шәуешек) 
округі ресми делегациясының ШҚО-да 
өткен арнайы жұмыс сапарында да қы-
тайлықтардың бірінші кезекте көтерген  
мәселесі Шәуешек – Аягөз теміржолын 
салу болған еді. Алайда шекаралық сауда 
аумағын дамыту, транзиттік жүк тасымалын 
арттыру, туризмді өркендету бойынша берері 
мол саналатын бұл жоба қарастырылуда 
ма, жоқ па, болашағы қандай,  әлі белгісіз 
күйде отыр.  Айта кетсек, Аягөз станциясы 
мен Шәуешек қаласының аралығы небары 
270 шақырым ғана екен.         

ҮШІНШІ  ТЕМІРЖОЛ  ӨТКЕЛІ  САЛЫНА  МА?
Қазақстан мен Қытайды екі теміржол торабы байланыстырады. 
Алғашқы болып Қазақстанда 1991 жылы іске қосылған Достық  
– Алашаңқай және 2012 жылы  салынып, пайдалануға берілген  
Алтынкөл – Қорғас теміржол өткелдері арқылы жүк тасымалы 
жылдан жылға ұлғайып жатыр. Сонымен қатар, Қазақстан мен 
Қытай арасын жалғайтын үшінші трансшекаралық теміржол 
салу туралы мәселе көтерілуде... 

КӨЗҚАРАС

Ұлан ОРАЗ,
Нұр-Сұлтан

Бұл бағалы жүк ашық вагондарда Балқаш станция-
сынан тиеліп, одан әрі қарай KTZE-Khorgos Gateway 
Құрлық порты арқылы контейнерлермен  Қытайдың 
солтүстік-батысындағы Шаньси провинциясының 
Сиань қаласына жеткізіледі.   

Өткен жылы «KTZ Express» компаниясы жалпы 
салмағы  9000 тонна шамасында  катодты мыс ти-
елген 9 контейнерлік пойыздың жөнелтілімін  ұй-
ымдастырған болатын. Осыдан-ақ, биылғы бірінші 
жартыжылдықтың өзінде өткен жылдың он екі айына 
қарағанда катодты мыс тиелімінің 60% астам артып 
отырғаны байқалады. Осы ретте, аралас тасымал әм-
бебап жылжымалы құрамның айналымын әжептәуір 
азайтып, қытай жағында контейнерлердегі жүктерді 
қабылдауды жеңілдетіп отырғанын айтуға болады. 
Мамандар   компанияның келешекте аталған бағдар 
бойынша балама жөнелтілімді  тұрақты етіп, ай сай-
ын 2-ден 4 контейнерге дейін ұлғайтуды жоспарлап 
отырғанын айтады. 

Суретті түсірген автор

МЫС  ТИЕЛІМІНЕ 
СҰРАНЫС  БАР

Үстіміздегі жылдың қаңтар-мау-
сым аралығында «KTZ Express» 
АҚ жалпы салмағы 15 000 
тоннадан асатын катодты 
мыс тиелген 643 астам кон-
тейнердің аралас тасымалын 
жүзеге асырды.

ЛОГИСТИКА

Ислам ТАЛҒАТ,
Нұр-Сұлтан

Пойыздарды қабылдап-жөнел-
туден бөлек станция аумағындағы 
ірі өндіріс орындарында тиелген 
жүктерді жеткізу жұмыстары 
да жолға қойылған. Ел эконо-
микасын арттыруға сүбелі үлес 
қосып отырған шағын станцияда 
ауыз толтырып айтар ауқымды 
жұмыстар бар.   

Жем станциясы бастығының 
орынбасары Нұрғали Әділов жа-
салып жатқан жұмыстар туралы 
айтып берді. 

– Аумақтағы ең ірі жүк                                
тиеушілердің бірі – «СНПС Ақтөбе 
мұнай газ» компаниясы. Стан-
циядан 85 шақырым жердегі 
Жаңажол кен орнынан газ тиеу 
жұмыстары жүргізіліп, Жем 
арқылы Қазақстанның барлық 
территориясына және экспортқа 
жөнелтіледі. «Ақтөбемұнайгаз» 
компаниясына  тиесілі Жаңажол 
мұнай-газ конденсат кен орнының 
газын өңдейтін зауытта жылы-
на 5 миллион тонна мұнай, 2,2 
миллиард м³ газ дайындайтын 
технологиялық желі бар. Зауыт 
басынан күніне  кем дегенде 
30-40 вагон газ тиеу жұмыстары 
жүргізіледі. 

Нұрғали Әділовтың  айтуынша, 
бұл ең төменгі мөлшер. Күніне жүз 
вагонға дейін газ жөнелтілетін 
кез болады. 

«Газ тиеу жұмыстары әр күн-
де әрқалай. Мәселен, бүгін 
67 вагон жөнелттік. Газ осы 
жерден Қазақстанның бар-
лық облысына жөнелтіледі. 
Сонымен қатар экспортқа да 

тиеліп жатыр. Біздің станциядан 
тікелей  Ауғанстанға, Хайратон 
және Галаба станцияларына  
жеткізіледі. Өткен айдан бастап 
Беларусь арқылы Польшаға газ 
жөнелту жұмыстары ұйым-              
дастырылуда», – дейді станция

басшысының орынбасары. 
Айтпақшы, Жаңажол кен ор-

нынан алынатын күкірт тиеу 
жұмыстары да осы жерден ұй-
ымдастырылады. Сонымен қатар, 
станциядан 18 шақырым жерде 

кен өндіру зауыты бар. Күніге 
84 вагонға кен тиеу жұмыстары 
жүргізіліп, Кемпірсай станция-
сына жіберіледі.  

Станция басындағы тағы бір ірі 
жүк жөнелтуші «AltynEx Company» 
АҚ. Құрамында алтыны бар 

тас өндіретін кәсіпорын өнімі  
Қостанай облысының Баталы 
станциясындағы зауытқа жет-
кізіледі.

Бір ғасырлық тарихы бар Жем 
станциясы 1905 жылдан жұмыс 
істеп тұр. Станция кезекшілері-
нен бөлек  белгі беруші, вагон 
құрастырушы, тауар кассирлері 
т.т.  барлығы 70 шақты адам 
еңбек етеді.   

«Станцияда 5 кезекшіміз, ауы-
сыммен жұмыс істейміз. Тақ және 
жұп екі парк бар. Тақ паркінде 
7 жол, жұп паркінде 13 жол.  
Станцияда жүк тиеуден бөлек  
кестеге сай жолаушы және жүк 
пойыздарын қабылдап-жөнел-
теміз. Қазір тәулігіне  тақ жол-
дан 20 пойыз, жұп жолдан 20 
пойыз өтеді », – дейді станция 
кезекшісі Раушанбек Наванов. 
Теміржолшылар әулетінен шыққан 
Раушанбек алты жылдан бері 
Жем станциясында еңбек етеді. 
Пойыздарды қабылдап-жөнел-
туден бөлек станция басында 
бригада, тепловоздарды ауыстыру 
жұмыстары да жүргізіледі.

Қазір күнге 120-дан аса вагон 
тиеп-жөнелту жұмыстарын ұй-
ымдастырып отырған станцияда 
пойыздар саны алдағы уақытта 
артып, 50-60 пойыз өтеді деген 
болжам бар.

Суретті түсірген автор

Ардақ ЕРУБАЕВА,
Ақтөбе

 СТАНЦИЯДАН 85 ШАҚЫРЫМ ЖЕРДЕГІ ЖАҢА-
ЖОЛ КЕН ОРНЫНАН ГАЗ ТИЕУ ЖҰМЫСТАРЫ 
ЖҮРГІЗІЛІП, ЖЕМ АРҚЫЛЫ  ҚАЗАҚСТАН-
НЫҢ БАРЛЫҚ ТЕРРИТОРИЯСЫНА ЖӘНЕ 
ЭКСПОРТҚА ЖӨНЕЛТІЛЕДІ. 

МАРАПАТ
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Двенадцатый ремонтный путь станции 
Риддер предназначен для подготовки 
грузовых вагонов под погрузку с при-
менением сварочных работ и замены 
неисправных колесных пар. Понятно, 
что при осмотре поступившего в ремонт 
вагона нужно выявить все неисправности 
тормозного оборудования. При текущем 
отцепочном ремонте вне зависимости 

от того, по каким причинам отцепили 
вагон, на ПТО проводят осмотр всего 
тормозного оборудования, деталей его 
крепления и предохранительных, под-
держивающих устройств, размещенных 
на раме вагона и в тележках. 

– Кран машиниста по проверке тор-
мозного оборудования был установлен 
на ремонтных путях под навесом, закре-
плен в бетон и не двигался, – рассказа-
ла инженер-технолог Оскеменского 
эксплуатационного вагонного депо 

Эльмира Капарова, которая занимается 
оформлением рацпредложений. – Рукава 
крана - недостаточной длины. Поэтому 
до использования рацпредложения Аза-
мата Шарипова маневровые тепловозы, 
которые приходилось заказывать для 
проверки тормозов, таскали вагоны 
туда-сюда. И вот мастер на ПТО решил, 
почему бы крану не приделать колеса? 

 Работники ПТО станции Риддер 
провели модернизацию крана, сделав 
металлический каркас, установили на 

него колеса для передвижения по всему 
участку ремонтного пути. Это упростило 
проверку тормозного оборудования, и 
маневровый локомотив можно больше 
не задействовать. 

По словам Азамата Шарипова, это 
предложение направлено на улучшение 
труда работников при проверке тормо-
зов грузовых вагонов после ремонта 
на ремонтном пути станции Риддер и 
раньше не применялось. 

– Отремонтировали, тормозное обору-

дование проверили, и все, «выгоняют» 
вагон, – дополнила Эльмира Капарова. 
– Классное рацпредложение! Его в Семее 
нам согласовали без разговоров, сейчас 
оно проходит последний этап согласо-
вания в Нур-Султане. 

Фото Эльмиры КАПАРОВОЙ

Интересное и полезное рационализаторское предложение сделал мастер ПТО Оскемен-
ского эксплуатационного вагонного депо станции Риддер Азамат Шарипов. Благодаря 
ему, здесь модернизировали кран машиниста для проверки тормозного оборудования, 
который необходим при ремонте грузовых вагонов. 

Ольга УШАКОВА,
Усть-Каменогорск

Как отметил и.о. директора филиала 
ТОО «КТЖ-Грузовые перевозки» – «Кара-
гандинское отделение ГП» Марат Ибраев, 
с месторождения АО «Шубарколь Комир» 
с начала года  погружено 5 миллионов 
757,7 тысячи тонн угля, что больше на 
141,4 тысячи, чем за аналогичный период 
2021 года. При этом реализация угольной 

продукции для удовлетворения нужд 
населения составила – 1 миллион 753,4 
тысячи тонн. 

– Для оперативного обеспечения твер-
дым топливом потребителей в ближайшее 
время будет создан специальный штаб, 
который будет осуществлять ежесуточный 
контроль по обеспечению заявок грузо-                                   
отправителей, выполнению оборота вагонов, 
а также проводить мониторинг остатков 
запаса твердого топлива на складах ТЭЦ и 

УГЛЮ – ДОРОГУ

Светлана МОГАЙ,
Караганда

(Окончание. Начало на 1 стр.)
Об основных мероприятиях, 

направленных на предупреждение 
производственного травматизма, 
улучшение условий и охраны 
труда в ТОО «КТЖ – Грузовые 
перевозки» рассказал замести-
тель генерального директора 
Марлен Кокрекбаев. На встрече 
говорилось, что в пилотном 
режиме реализуется  проект 
«Smart  ВЧД (вагонное эксплуа-
тационное депо)», который уже 
опробован на полигоне вагон-
ных депо Алматы и Нур-Султа-
на. Его цель – оцифровка всех 
рабочих процессов осмотрщика 
вагонов и вагонного оператора. 
В частности, проект позволяет 
освободить осмотрщиков от 
бумажной волокиты. В мобиль-
ном приложении фиксируются 
неисправности, выявленные в 
процессе осмотра подвижного 
состава,  с прикреплением фото, 
и   передаются в портал вагон-
ного оператора. «Smart ВЧД» 
сэкономит время, позволит 
оперативно решать возника-
ющие вопросы и исключит 
ошибки при передаче данных. 

Далее говорилось, что прово-
дится работа по расширению 
функционала Автоматизиро-
ванной системы управления 
«Энергодиспетчерская  тяга»  
(АСУ ЭДТ). Речь идет о внедре-
нии мобильного приложения 
для машинистов, разработке  
электронного бортового жур-
нала локомотива. Основная 
цель – повысить эффективность 
и облегчить труд локомотивных 
бригад.

– Безусловно, почти все                     

несчастные случаи на рабочем 
месте можно предотвратить, а 
реализация данных мер позво-
лит снизить производственный 
травматизм  до минимума, – 
отметил Марлен Кокрекбаев.

Кроме того,  было отмечено,  
что самыми распространенными 
вредными производственными 
факторами в компании оста-
ются напряженность труда, 
микроклимат, вибрация, плохое 
освещение. Человек больше 
всего рискует своим здоровьем 
на работе, ведь треть жизни 
отводится труду, и каждый 
работник хочет, чтобы условия 
были не только комфортными, 
но и безопасными. 

Также озвучивались основ-
ные направления по улучше-
нию охраны труда. При этом 
поставлены приоритетные 
задачи по обеспечению рабо-
ты по профилактике несчаст-
ных случаев на производстве, 
наезда подвижного состава, 
воздействия электротока и 
дорожно-транспортных про-
исшествий, предупреждению 

электротравматизма при экс-
плуатации и обслуживании 
электроустановок, контактной 
сети и электроподвижного 
состава. 

Коснулись и вопросов обе-
спечения безопасных условий 
труда при разработке и кор-
ректировке технологических 
процессов. В ходе встречи также 
прозвучало, что продолжается  
работа  по внедрению совре-
менных технических средств, 
направленных на снижение 
травмоопасности  и вывода 
работников из опасных зон.

О совершенствовании норма-
тивных законодательных актов 
по безопасности,  охране труда 
РК, рассказал заместитель 
председателя Алматинского 
филиала «Казпрофтранс»  Аскар 
Караманов. Он подчеркнул, 
что реализация указанных 
нормативных актов, безуслов-
но,   повысит ответственность 
работодателей за состояние 
условии труда.  Пользуясь  
случаем, Аскар Караманов 
поблагодарил инженеров и 

специалистов  охраны труда 
за добросовестную работу в 
деле формирования культуры 
безопасности труда, пропаган-
ды здорового образа жизни, 
предотвращения  производ-
ственного травматизма и про-
фессиональных заболеваний 
среди  работников отрасли.  

Участники  встречи едино-
душно признали, что прове-
дение семинаров способствует 
повышению уровня знаний по 
охране труда и профессионализ-
ма работников, участвующих 
в трудовом процессе.  Лучшие 
специалисты  в области ох-
раны труда были отмечены 
грамотами.

А кульминационным  момен-
том стал конкурс по охране 
труда «Что? Где? Когда?» и 
проведение выездного тимбил-
динга, где  у участников была 
возможность показать  свои 
профессиональные знания,  
принципы профилактики и 
продвижение культуры безо-
пасного труда. 

Фото Александра ЖАБЧУКА

ДЕЛО КАЖДОГО РАБОТНИКА

РАЦИОНАЛИЗА-
ТОРСТВО

НЕ  ИЗОБРЕТАТЬ КОЛЕСО, А  ТОЛЬКО ПРИДЕЛАТЬ

подъездных путях с целью его реализации 
населению. Ежедневно свод данных будет 
направляться в центральный аппарат ГП, 
– говорит Марат Ибраев. –  Что касается 
погрузки муки и продуктов перемола, то 
план на первое полугодие 2022 года по 
Карагандинскому отделению ГП выполнен 
на 235,8 процента: при плане 774 вагона, 
погружено 1686. За аналогичный период 
2021 года процент выполняемости соста-
вил  95,9 %. 

Как подчеркнул Марат Ибраев, всем 
участникам перевозочного процесса  
необходимо приложить максимум усилий 
для решения организационных вопросов, 
в том числе по своевременной отправке 
социально-значимых грузов. 

– Грузоотправителям для эффектив-
ного использования вагонного парка 
предлагается в период массовой отгруз-
ки угля, учитывая сезонный характер 
работ, равномерно распределять объем 
по дням декады согласно суточной пере-
рабатывающей способности станций и 
погрузочных механизмов. Кроме того, в 
договорных обязательствах необходимо 
предусмотреть ответственность грузо-
получателя за своевременную выгрузку, 
то есть за соблюдение времени простоя 
вагонов, предназначенных для грузовых 
операций, – говорит Марат Ибраев.

По его словам, организация перевозок 
социально-значимых грузов в Карагандин-
ском отделении ГП находится на особом 
контроле. В настоящее время, благодаря 
совместным усилиям и договоренностям 
служб железнодорожного транспорта, 
местных исполнительных органов, а так-
же  участников перевозочного процесса, 
принимаются все необходимые меры для 
бесперебойной поставки твердого топлива 
потребителю в установленные сроки и в 
запланированных объемах. 

Фото автора

Охрана труда

ПЕРЕВОЗКИ

Сегодня для многих работников железнодорожных 
предприятий Акмолинского региона рационализа-
торская работа – как вторая профессия. Она не только 
отвечает за совершенствование производственных 
процессов, но и создаёт в коллективах творческую, 
объединяющую атмосферу.

Так, с начала года при плане 50 рационализаторских 
предложений, железнодорожники региона предло-
жили 68 инновационных идей. Из них внедрено 35 
и 29 находятся на рассмотрении в департаментах. 
К слову, экономический эффект трех рационализа-
торских предложении составил 166 752 600 тенге. 

В 2021 году Акмолинскими железнодорожниками 
предложено 138 рационализаторских идей. Из них 
три с экономическим эффектом на общую сумму                   
9 679 619 тенге.

По словам начальника центра научно-технической 
информации и анализа Акмолинского отделения 
магистральной сети Жасулана Даутова, многие желез-
нодорожники сталкиваются с проблемой подготовки 
оформления рационализаторских предложений. 

– Онлайн обучение направлено на повышение 
эффективности и результативности в подаче раци-
онализаторских предложений. В частности, мы рас-
смотрели изменения в Правилах рационализаторской 
деятельности, разобрали ошибки при заполнении 
приложений на рационализаторское предложение, 
– отметил Жасулан Даутов.

Кроме того, участники онлайн-обучения узнали 
по каким критериям оцениваются работы и какие 
дополнительные поощрения могут они получить 
за внедренное рационализаторское предложение. 

К слову, техническим центром на постоянной ос-
нове осуществляется мониторинг рацпредложений, 
чтобы вести учет по оплате вознаграждений в срок.

Фото автора

В Кокшетау прошел онлайн 
тренинг на тему «Рациона-
лизаторская деятельность в 
АО «НК «ҚТЖ» для линейных 
специалистов ответственных 
за организацию рационализа-
торской деятельности.

НОВАТОРСТВО 
В  ПРИОРИТЕТЕ

Айлин БАУРЖАН,
Нур-Султан

Несмотря на сложившуюся геополитическую обста-
новку, в последние месяцы наблюдается положительная 
динамика транзитного грузопотока по этому коридору. 

– Год начался со снижения объемов, но потихонечку 
объем начинает восстанавливаться, – сказал генераль-
ный директор АО «ОТЛК ЕРА» Алексей Гром. 

С января по настоящее время объем железнодо-
рожных контейнерных перевозок из Китая в Европу 
и в обратном направлении достиг 321,9 тысячи ДФЭ. 
По итогам прошлого года перевезено 692,5 тысячи 
ДФЭ. В этом году есть вероятность добиться того же 
показателя. Напомним, для удобства клиентов АО 
«ОТЛК ЕРА» начало обслуживать клиентов с расчетами 
в китайских юанях.

ВОССТАНОВИТЬ 
ОБЪЕМЫ

За первое полугодие 2022 года  
по маршруту Китай – Европа 
– Китай на транзитных серви-
сах совместного предприятия 
железных дорог Казахстана, 
России и Беларуси АО «ОТЛК 
ЕРА» перевезено свыше 320 
тысяч ДФЭ.

Любовь РОВБА,
Нур-Султан

ОБУЧЕНИЕ

ТРАНЗИТ

Организация перевозки социально-зна-
чимых грузов – угля, муки и продуктов 
перемола – один из приоритетных вопро-
сов. Согласно статистике, по Карагандинс-
кому отделению ГП за первое полугодие 
текущего года погрузка угля составила                             
15 миллионов 703,3 тысячи тонн, при этом 
на станции страны отгружено 9 миллио-
нов 890,9 тысячи тонн, а на экспорт более 
5,7 миллиона тонн.
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Дистанция бастығы Аманкелді Құсанов 
пен кәсіподақ ұйымының төрағасы Дастан 
Әбішевтің ұйымдастыруымен екі жолшыға 
лайықты құрмет көрсетіп, сый-сыяпатпен 
шығарып салды. Жол жөндеушілер Қуандық 
Сарманов пен Тұрар Аяпов ұзақ жылдар 
осы дистанцияның «отымен кіріп, күлімен 
шығып» дегендей еңбегі сіңген жандар. 
Басшылық қос ардагерге адал еңбегі үшін 
алғыс айтып, олардың өткен өмір жолы мен 
тәжірибесін жастарға үлгі етті. 

– Теміржолшы деген атқа лайық жұмыс 
жасап, әріптестеріне үлгі бола білген 
Қуандық Сарманов пен Тұрар Аяпов 
біздің ұжымның мақтанышына айналған 
майталмандар екенін бәріміз жақсы 
білеміз. Ендігі жерде ұзақ жылғы бей-
нетінің зейнетін көруіне тілектеспіз. 

Ал өндірісті ол кісілердің орнын басқан 
шәкірттері абыроймен жалғастыра береді 
деп сенеміз, – деген дистанция бастығы 
қос ардагердің иығына қазақы дәстүрмен 
шапан жауып құрмет көрсетті.

Телім бастығы Әбсағат Құттымырзаев 
пен жасанды құрылыс шебері Нүркен              
Қарабалаев сөз алып, бір емес, бірнеше 
буын жолшыларды тәрбиелеп өсірген 
қос тәлімгердің еңбегі ерен екенін жет-
кізді. Әріптестерінің ықыласына риза 
болған Қуандық Сарманов пен Тұрар Аяпов                                        
алғыстарын айтып,  алдағы уақытта ұжым-
ның  жетістігіне сырттай тілекші болып, 
қолдап отыратындарын  жеткізді.  

Сонымен қатар, осы шара барысында  
4, 5,10,11 және 12 өндірістік телім жол-
шыларымен кездесу өткізген басшылық 
олардың жұмыс жағдайларымен танысып, 
пікірлерін тыңдады. 

Суретті түсірген автор 

Қысқы спорт түрлері бойынша шаңғы-
дан ұлттық компанияның бірнеше дүркін 
чемпионы болған Аманжол осыдан біраз 
бұрын Шучинск қаласында өткен Азия 
біріншілігінде гір көтеру жарысына 
қатысып, топ жарды. 

– Ауыр атлетика оң жамбасыма ке-
летін спорт түрі. Бұл жолы Шығыстың 
ғана емес, байтақ республикамыздың 
намысын қорғауға тура келді. Гір тасын 
жұлқа көтеріп, үзіліссіз өнер көрсету 
бұлшық етке ғана емес, жүрекке де 

салмақ түсіреді. Әйтсе де, даярлықтың 
нәтижесінде өз салмақ дәрежемде 
жеңіске жеттім, – дейді ол.

Осылайша, Аманжол «ұзын цикл» 
бойынша сынға түсіп, байрақты 
бәсекеде екі күміс жүлде, бір алтын 
жүлдені қанжығаға байлады. Айтуын-
ша, гір көтеруден әсіресе Моңғолия,                                      
Түркіменстан мен тәжік жігіттері мықты 
екен. Біздің жігіттер біраз абыржып 
қалған көрінеді.    

Әрине, бұл Аманжолдың  өміріндегі 
ең айтулы дода саналады. Осыған дейін 
тек республикалық жарыстарда топ 
жарып жүрген  жолшы жігіт әлемдік 

додаға алғаш рет шығып отыр. Мұнымен 
шектелмейтініне де сенімді. Себебі, осы 
сайыс барысында халықаралық дең-
гейдегі білікті бапкерлердің назарына 
ілігіпті. Шақырту алар болса, солардың 
қарамағында жаттығып, күллі әлемді 
мойындату ойында бар.

Жалпы, Семей ЖТ бөлімшесінің 
чемпионы атанған ПЧ-39 мекемесінде 
спортта үздік өнер көрсетіп жүрген 
теміржолшылар аз емес. Жол бойындағы 
жұмысты ширатқан жігіттер, әсіресе 
Аманжол тәрізді ауыр атлетика түрлері 
бойынша жеңіс тұғырынан жиі көрінуде.  

Суретті түсірген автор

АЗИЯ  ЧЕМПИОНЫ  АТАНДЫ
Семейлік теміржолшылар арасында спорттан  
түрлі деңгейдегі сайыстарда үздік жетістік-
терге жетіп,  тек елімізді ғана емес, әлемді мой-
ындатқандар баршылық. Солардың бірі – жол 
шаруашылығы саласында ұзақ жыл еңбек етіп 
келе жатқан Аманжол Аусыдықов.

БЕЙНЕТ  ТҮБІ – ЗЕЙНЕТ
Бар ғұмырын теміржол саласына арнаған сала 
еңбеккерін зейнет демалысына құрметтеп шыға-
рып салу – теміржолшылар ұжымында  дәстүрге 
айналған шара. Қазалы жол дистанциясының екі 
бірдей тәжірибелі жолшысы зейнеткерлікке шықты.   

Работники НОД ГП-1, НЖС-1, ПЧ-15, ШЧ-
12, ШЧ-13, ШЧ-14, ЭЧ-7, ТОО «Теміржолсу 
Кокшетау», станции Нур-Султан, Кокшетау, 
Новоишимская, Курорт-Боровое, Атбасар 
на один день сменили свои обычные обя-
занности на кий и шары. Интрига и азарт 
соревновании не покидали участников до 
самого финала. При этом практически все, 
показали неплохую и достаточно ровную 
игру для любителей этой дисциплины. 
Многие из них даже имеют свой стиль и 
тактику введения игры, способны впол-
не наглядно демонстрировать умения и                                          
профессионализм.

– Главная цель подобных турниров – это, 
во-первых, здоровый образ жизни. Посколь-
ку в течение партии игрок вокруг стола 
«накручивает» до нескольких километров. 
Во-вторых, бильярд – интеллектуальная, 
заставляющая думать игра. И в-третьих, 
это командный дух, общение, позитивные 
эмоции. Ведь людям в последнее время из-за 
пандемии короновируса этого не хватает, 
а здесь участники встречаются, знако-
мятся, налаживают контакты, – говорит 
председатель Акмолинского филиала ОО 
«КАЗПРОФТРАНС» Хазис Закирин. 

Соревнования по этой игровой дисципли-

не в последние годы неизменно собирают 
солидное число участников.  Однако, из-за 
недостаточного уровня подготовки, а также 
некоторой пассивности горожан, они стали 
реже встречаться друг с другом. Участие же 
в подобных мероприятиях дает хороший 
опыт в подготовке.

– Игра прошла в напряженной борьбе. 
Участники показали все свое мастерство 
и завидную волю к победе, – поделился 
своими впечатлениями о прошедшем 
турнире главный судья Султан Саутбаев.

Победителем стал дежурный по станции 
Жаман-Ащи НОД ГП-1 Ерлан Касымов, вто-
рое место занял ведущий инженер НЖС-1 
Бахтияр Бейсенов, тройку лидеров замкнул 
главный инженер ШЧ-12 Серик Базарбаев. 
Грамотой в номинации «За волю к победе» 
награжден водитель ТОО «Теміржолсу 
Кокшетау» Байгабыл Ахметов, «За самую 
короткую партию» отмечен начальник РРУ 
ЭЧ-7 Аскар Коспанов, «Самую элегантную 
игру» продемонстрировал диспетчер ДГП 
АЦУП Нур-Султан Нуркен Бегежанов.

Победители соревнований получили гра-
моты и денежные премии, а все участники 
награждены грамотами за участие в турнире. 
Уже скоро игроки, занявшие 1 и 2 места в 
отборочном турнире, будут представлять 
Акмолинский филиал в финале, которой 
пройдет в городе Нур-Султан.

ТОЧНО  В  ЛУЗУ
В преддверии празднования Дня работников транспорта и 30-летия 
Профсоюза Акмолинский филиал ОО «КАЗПРОФТРАНС» про-
вел отборочный турнир по бильярду на Кубок Председателя 
Профсоюза среди работников предприятий региона. За право 
называться лучшими в индивидуальном зачёте состязались 22 
железнодорожника.

ҚҰРМЕТ

– Спортивные соревнования в рамках 
празднования 30-летия Профсоюза 
будут проводиться на протяжении 
всего года, и футбольные турниры 
железнодорожников не исключение. 
Они давно стали традиционными, и 
количество участников растёт из года 
в год. Сегодня все участники являются 
победителями, потому что выбрали 
здоровый образ жизни, – отметил 
председатель ОО «КАЗПРОФТРАНС» 
Оразгали Ахметбаев.

С помощью жеребьёвки команды 
были разбиты на две группы. Матчи 
проходили по круговой системе одно-
временно на двух площадках.

Напряжённой вышла первая встре-
ча в группе А, где сошлись сборные 
филиалов «Экспресс» и «Северный». 
Несмотря на атакующий стиль игры, 
который демонстрировали обе                                                                                   
команды, долгое время счёт оставался 
нулевым. Во втором тайме два гола 
игроков «Экспресс» склонили чашу 
весов в их пользу.

На соседней площадке в это время 
выясняли отношения футболисты 
«ЛВЧДР-9» и АО «Вагонсервис» – 2:0 
в пользу первых.

В некоторых встречах, завершивших-
ся ничьей, победителя приходилось 
выявлять серией пенальти. После 
короткого перерыва четвёрка лучших 
разыграла комплект медалей.

В финале сошлись сборные фили-

ала «Экспресс» и «ЛВЧДР-9». В пер-
вые минуты матча игроки филиала 
«Экспресс» забили два гола подряд, 
получив комфортное преимущество. 
Но их соперников это не сломило и 
уже конце первого тайма они смогли 
сократить разрыв в счете до одного 
мяча.  Во второй половине игры после 
успешного розыгрыша комбинаций 
футболисты филиала «Экспресс» про-
давили мяч сквозь ряды защитников 
ворот соперников и отправили-таки 
его в сетку.

Команда «ЛВЧДР-9» пыталась из-
менить ситуацию, то и дело тревожа 
вратаря чередой ударов. К концу игры 
им удалось отправить очередной мяч 
в ворота филиала «Экспресс», и матч 
завершился со счётом 3:2. 

Таким образом команда филиала 
«Экспресс», завоевала Кубок турнира. 
Третье место досталось команде реги-
онального филиала по пассажирским 
перевозкам «Северный».

– Команды показали зрелищный 
футбол. Чувствовалось, что все хотели 
одержать победу. Но спорт есть спорт, и 
победителем  становится одна команда. 
Но главное – это, без сомнения, полу-
ченные эмоции, – сказал генеральный 
директор АО «Пассажирские перевозки» 
Жанибек Тайжанов.

По итогам турнира лучшие игроки 
каждой команды и лучший бомбардир 
турнира,  награждены Грамотами и 
памятными подарками.

Фото Александра ЖАБЧУКА

Спорт

В  АЗАРТНОЙ  БОРЬБЕ
В Павлодаре завершился турнир по мини футболу «Кубок железнодорожной 
лиги узла Павлодар». В соревнованиях приняли участие 13 команд от разных 
предприятий региона. Футбольные страсти накалялись в каждом поединке. 

ТУРНИР  КО  ДНЮ  СТОЛИЦЫ
В рамках плана мероприятий по празднованию 30-летия Профсоюза отрасли 
прошел турнир по мини-футболу, посвященный Дню столицы. В борьбу 
за Кубок вступили команды аппарата АО "Пассажирские перевозки", его 
филиалов «Экспресс», «Пригородные перевозки», «Северный», аппарата 
АО «Вагонсервис» и его филиала «ЛВЧДР-9». 

Руслан РАХМЕТОВ,
Нур-Султан

Желающих сыграть в футбол ока-
залось хоть отбавляй. Но «отбавлять» 
никого не стали. За право называться 
лучшими вступили 13 команд, пред-
ставляющих Павлодарское отделение 
ГП, НЖС, ПЧ, ТЧЭ, ЭЧ, ШЧ, станцию 
Павлодар, Павлодарский участок                                                  
регионального филиала по пассажирским 
перевозкам, «Вагонсервис», «Тальго», 
ВЧД, «Транстелеком» и «Темiржолсу». 
Борьба развернулась в двух подгруппах. 
Все команды без преувеличения сража-
лись на равных. Игра шла динамично. 
На каждый матч было отведено по 20 
минут. Ведь на турнир приехали не 
профессионалы, а любители спорта, 
которые, в первую очередь, хотели 
насладиться игрой. За каждую команду 
упорно болели их родные и коллеги.

– Борьба была отчаянная, эмоции 
– через край, – рассказывает предсе-
датель Павлодарского филиала ОО 
«Казпрофтранс» Рафаил Сабаров.

– Игроки каждой команды бегали 
по полю со скоростью локомотивов, 
падали, поднимались, пропускали 
и забивали голы в борьбе за право 
называться лучшими – отметила 
инструктор-организатор по спорту 

филиала ОО «Казпрофтранс» Наталья 
Мартынова.

В итоге первое место – у команды 
Павлодарского отделения ГП, второе 
– «Транстелеком». Тройку победите-
лей замкнула команда «Темiржолсу». 
Призёры и победители были награж-
дены медалями, грамотами, а также 
получили ценные призы.

Фото автора
Айлин БАУРЖАН,
Нур-Султан

Балалар  шілде және тамыз айларында 
еліміздің бірнеше облысына аттанбақ. 
Басым бөлігі Ақтөбедегі жазғы сауықтыру 
орындарына барады. Аталған мүмкін-
дікті Маңғыстау жүк тасымалы қосалқы 
бөлімі бойынша – 206, магистральды желі 
бөлімшесінен – 123 бала пайдаланады.    

Сонымен қатар, қосалқы бөлім бой-
ынша Ақтөбе облысына бірінші лекте 
59, екіншісінде 60 бала аттанады. Олар 

Campit.kz лагерінде 15-28 шілде, 30 
шілде-12 тамыз күндері аралығын-
да демалысын өткізеді. Бурабайдағы 
«Лесная сказка» демалыс орнында – 62, 
әсем Алматыдағы «Спутник» лагерінде 
– 25 бала қызықты күндерін өткізеді. 
Оңтүстік астанаға жол тартатындар 
22 шілде-4 тамыз аралығында бола-
ды.  Ал Маңғыстау магистральды желі 
бөлімшесінің балалары тамыз айының 
басында жолға шығады. Бұл балақайлар 
Ақтөбедегі «Шұғыла» лагерінде он күн 
көңілді уақытын өткізбек. 

ЛАГЕРГЕ  БАРАДЫ
Маңғыстау теміржолшыларының балалары биыл 
жазғы лагерге барады. Пандемия кесірінен екі 
жылдан бері жазғы демалыстары тоқтап қалған 
бүлдіршіндер қуанышында шек жоқ...    

Шахида ЖҰМАН,
Маңғыстау

ЖАЗ ҚЫЗЫҒЫ

Алинур КУДАЙБЕРГЕНУЛЫ,
Атырау

Абай ЕРТІС,
Семей

Сабырхан СЕЙІЛБЕКҰЛЫ,
Қазалы


